

Fecha: 05-02-2026

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Intensifican búsqueda de serpiente de cascabel vista por vecinos en San Juan

Pág.: 2

Cm2: 563,7

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

 No Definida

# Intensifican búsqueda de serpiente de cascabel vista por vecinos en San Juan

Ayer se realizó una coordinación intersectorial para planificar el operativo de captura del venenoso reptil.

**David Muñoz Castillo**  
cronica@lidersanantonio.cl

Por tierra con funcionarios, por aire con drones y cámaras trampas se busca a la serpiente de cascabel que la semana pasada vecinos avistaron en el sector alto del Tranque en San Juan.

La peligrosidad del reptil, cuya mordedura puede ser mortal y se requiere un antídoto que no está en el país para contrarrestar el veneno, movilizó a distintas organizaciones públicas, que están tras el espécimen.

Ayer en la Delegación Presidencial Provincial se realizó una coordinación intersectorial, donde participaron el Servicio Agrícola Ganadero (SAG), Carabineros de Chile, PDI, Municipalidad de San Antonio, Aduana, Seremi de Salud y Seremi de Seguridad, con el objetivo de elaborar un plan de acción preventivo ante el avistamiento de la serpiente de cascabel.

El operativo presenta varias dificultades, ya que la zona donde fue vista la serpiente la semana pasada tiene quebradas y matorrales, un lugar propicio para que el reptil se pueda esconder.

Se coordinaron rondas día por medio por el lugar, principalmente por las mañanas y los organismos públicos quedaron en coordinación para recibir cualquier información.

Para eso pidieron a los vecinos del sector de San Juan llamar a Carabineros (133) o al SAG (+56 9 6399 7155), en caso de tener alguna pista de la serpiente de cascabel que facilite la captura.



UN TRABAJADOR DE UN PREDIO AGRÍCOLA DE SAN JUAN FOTOGRAFIÓ A LA SERPIENTE DE CASCABEL LA SEMANA PASADA.

## INUSUAL

Roberto Rojas Cornejo, jefe de la División de Recursos Naturales Renovables del SAG, calificó el avistamiento "como inusual" y señaló que no tienen registros de alguna serpiente de cascabel en el país.

"Es un hallazgo muy inusual, la mayoría de las veces las denuncias que recibe el SAG para este tipo de casos son falsas. En este caso verificamos la fotografía, los matorrales de la zona, donde confluyen dos quebradas", explicó.

En ese sentido aportó que "lo último que tuvimos fue en la Región Metropolitana, pero era falso, era un montaje hecho con inteligencia artificial. En el norte tuvimos una foto real, pero no tomada en Chile".

Debido a esto, la imagen capturada por un trabajador en San Juan fue sometida a un análisis para descartar un origen fraudulento.

La especie habita en el sur de Estados Unidos y el norte de México y se desconoce cómo llegó a San Juan. "Puede ser un animal polizón, en una descarga del puerto, lo que es difícil, por la distancia o alguien que la internó ilegalmente", agregó.



LA MESA DE COORDINACIÓN EN LA DELEGACIÓN PROVINCIAL.

gó el funcionario del SAG.

No existen registros oficiales de ingreso al país de una serpiente de cascabel.

Respecto a la búsqueda, Roberto Rojas especificó que "se coordinó una vía terrestre y también se utilizará un dron térmico. Nosotros estamos evaluando la posibilidad de cámaras trampas, aunque tienen una dificultad técnica de poder seguir reptiles, pero instalaremos para seguimiento en la eventualidad de los lugares de atravesío o descubiertos donde la podamos encontrar. Es más difícil encontrar. Estamos haciendo los contactos para tener un especialista

este momento".

Sobre el radio de acción, el jefe de la División de Recursos Naturales Renovables del SAG, dijo que es difícil determinarlo, ya que si no encontró alimento, como ratones e incluso otros reptiles, se podría desplazar hasta un kilómetro a la redonda.

Además reconoció que el SAG no tiene especialistas en la captura de este tipo de serpientes venenosas. "El manejo de estas especies es de cuidado. Se requieren especialistas de campo, que es muy difícil encontrar. Estamos haciendo los contactos para tener un especialista

en la zona para que revise el caso".

## VERACIDAD

La delegada presidencial provincial, Carolina Quinteiro, comentó que debido a la peligrosidad que reviste la presencia de la serpiente "estamos construyendo un protocolo para comunicar a los vecinos cuál debe ser el comportamiento, las precauciones y qué realizar en el caso de encontrarse con el ejemplar".

Recomendó "tomar distancia, no acercarse al animal, transitar por áreas despejadas, los entornos de las viviendas también mante-



Es un hallazgo muy inusual, la mayoría de las veces las denuncias que recibe el SAG para este tipo de casos son falsas",

**Roberto Rojas,**  
jefe de división de Recursos Naturales Renovables del SAG

nerlos despejados. También caminar mirando al suelo y estar atentos al sonido del cascabel".

En cuanto al antídoto para el veneno, dijo que "se están haciendo las gestiones respectivas, con las autoridades de salud y el hospital Claudio Vicuña se puso en alerta en caso de que una persona llegue con una mordedura".

## DELITO

La seremi de Seguridad, Alejandra Romero, advirtió que "el ingreso (de la serpiente) sin autorización de la autoridad correspondiente, en este caso el Servicio Agrícola y Ganadero, es constitutivo de delito".

Considerando esta información "se hizo la denuncia correspondiente el día viernes, por parte de la Delegación Presidencial Provincial. Está en antecedente del Ministerio Público y estamos a la espera de la orden de investigar que formaliza el inicio de las labores investigativas que debiera ocurrir dentro de poco", explicó la seremi.

Detalló que "a través de la PDI (Brigada del Medio Ambiente) se están iniciando todas las labores investigativas para dar con los antecedentes precisos de este espécimen, de cómo ingresó al país y las circunstancias que se encuentra de manera libre en el sector de San Antonio".